

# Décès de Mgr Ferdinand Maycas

L'abbé Maycas s'est éteint samedi 12 juillet à l'âge de 92 ans. Il était un des plus anciens membres de l'Opus Dei.

14/07/2014

M<sup>gr</sup> Ferdinand Maycas s'est éteint le samedi 12 juillet 2014 à l'âge de 92 ans, au terme d'une longue maladie supportée avec patience et amour de Dieu. Les médecins avaient diagnostiqué l'an dernier un cancer en phase terminale. Il se trouvait depuis plusieurs semaines dans un

état critique, ne réagissant presque plus. Toutefois, il faisait des efforts remarquables pour montrer par des gestes qu'il appréciait beaucoup la présence de ses amis et de ses frères de l'Opus Dei venus l'entourer et prier avec lui dans ses derniers moments.

Avec son décès, une page se tourne dans l'histoire de l'Opus Dei, en particulier dans notre pays. Il était l'un des plus anciens membres de l'Œuvre encore en vie.

Né dans une famille chrétienne, il a connu l'Opus Dei et sa vocation par l'intermédiaire d'une de ses tantes. M<sup>gr</sup> del Portillo, qui est entré en contact avec saint Josémaria d'une façon similaire, a raconté comment cela c'était passé : « Notre fondateur, qui cherchait des vocations pour l'Œuvre, a demandé à quelques dames qu'il connaissait si elles avaient dans leur famille des

personnes jeunes. Parmi celles qui ont répondu, il y avait la tante de don José Luis Muzquiz, celle de l'abbé Ferdinand Maycas, et la mienne [...]. Dès lors, saint Josémaria a prié pour nous [...] et a laissé Dieu agir. »

Ce n'est que plusieurs années plus tard que Ferdinand Maycas a rencontré saint Josémaria qui, sans le connaître, priaît beaucoup pour lui. Peu de temps après cette première rencontre, en 1942, il a demandé à faire partie de l'Opus Dei.

Il a rapidement fait preuve d'une grande disponibilité au service de Dieu. En 1947, à la demande de saint Josémaria, il a quitté son pays natal pour Paris. Devenu français de cœur, il restera dans notre pays jusqu'à sa mort, à l'exception de quelques années à Rome. Il avait été ordonné prêtre en 1951.

Excellent prédicateur, il possédait de très grandes qualités intellectuelles

et de cœur, et un tout aussi grand sens de l'humour. Juriste renommé, il sera vicaire judiciaire du diocèse de Marseille dans les années 1980. Appelé ensuite par le cardinal Lustiger, il occupera jusqu'à sa retraite les mêmes fonctions au service des diocèses de la province de Paris et sera nommé Prélat d'honneur de Sa Sainteté.

M<sup>gr</sup> Maycas s'est efforcé jusqu'à sa mort de vivre selon l'esprit de l'Opus Dei. Directement formé par saint Josémaria, il a persévétré dans un effort chaque jour renouvelé pour vivre saintement les mille petites choses de la vie quotidienne. Il est resté fidèle au Christ jusqu'au bout, d'une fidélité active, qui cherche, selon les mots de saint Josémaria, à devenir de plus en plus un autre Christ, à devenir le Christ lui-même.

**Ses obsèques ont eu lieu mardi 15 juillet 2014 à 10h30 en l'église**

**Saint-Jean-Baptiste de Grenelle à Paris.** Il a été inhumé à Couvrelles, petit village de l'Aisne, dont le cimetière jouxte le Centre International où l'abbé Maycas a prêché des retraites pendant plus de 50 ans.

---

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-fr/article/deces-de-mgr-ferdinand-maycas/> (01/02/2026)